
 
 

1 

 

 

Protokoll der 14. Vorstandssitzung der EU-Förderperiode 2014 - 2020 der 
AktivRegion Alsterland am 13.12.2018 

 
  

Beginn: 18:05 Uhr 

Ende:    20:05 Uhr 

Ort:                   Alter Heidkrug, Segeberger Str. 10a, 23863 Kayhude 
 
Teilnehmer: 

 
Nachname Vorname Institution  

private      
Bärwald Ulrich Kirchengemeinderat Sülfeld X 

Fischer Freerk DLRG X 

Geist Angela Hof Reiherstieg X 

Huss Siegfried Sülfeld X 

Leiber-Ohl Dr. Gabriele Elmenhorst X 

Letz Norbert Bargfeld-Stegen X 

Nawratil Reinhold Norderstedt X 

Mulsow Heinke Heimatverein Großhansdorf X 

Pahl Johannes Landwirt X 

Sommer Uwe KJR Stormarn entschuldigt 

Staack Wolf Naturschutz Tangstedt X 

Winter Rolf Gut Wulksfelde X 

  Anzahl WiSo-Partner 11 

öffentliche      
Ansén Horst Bürgermeister Ammersbek Nicht anwesend 

Brunkhorst Joachim Kreis Segeberg X 

N.N.  Amt Itzstedt Nicht anwesend 

Dorow Fabian Stadt Ahrensburg entschuldigt 

Hellmann Nancy Gemeinde Henstedt-Ulzburg X 

Gundlach Bernd LVB Amt Bargteheide-Land X 

Müller  Detlef Vertreter Stadt Bargteheide entschuldigt 

Schreiber Uwe GV Tangstedt X 

Schütt Hans-Hermann Vertreter Wakendorf II X 

Siemer Norbert Kreis Stormarn X 

Kroll Herr Vertreter des BGM Großhansdorf X 

    

  Anzahl öffentliche Partner 7 

LLUR 

Strunk Axel LLUR Lübeck entschuldigt 

Muus Sonja LLUR Lübeck entschuldigt 

Regionalmanagement 

Kolbrink Sonnele AgendaRegio X 

Kuhn Dr. Dieter AgendaRegio X 

Zeis Sabine AgendaRegio X 
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Tagesordnung: 
 

1. Begrüßung, Genehmigung der Tagesordnung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 

2. Genehmigung des Protokolls der letzten Sitzung vom 21.08.2018 

3. Vorstellung, Beratung und Beschlussfassung über Projekte 

• P37 Außerschulischer Lernort Hofladen Hof Reiherstieg 

• P44 Sportlaufbahn Bargfeld-Stegen 

• P45 Lindenreihe im Ehrenhof Herrenhaus Borstel 

4. Mitteilungen des Vorsitzenden und der Geschäftsstelle 

5. Nachlese Workshop/ Neue Arbeitskreise 

6. Verschiedenes 

 

 
Zu TOP 1: Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
  
Herr Gundlach eröffnet als Vorsitzender um 18:05 Uhr die Sitzung und begrüßt alle Anwesenden im 

Alten Heidkrug in Kayhude. Da 18 Mitglieder des Vorstands anwesend sind, stellt Herr Gundlach die 

Beschlussfähigkeit fest. Es sind 11 WiSo-Partner und 7 öffentliche Vertreter anwesend. Herr Gundlach 

fragt nach Änderungen der Tagesordnung, es gibt keine Änderungswünsche. 

 
 
Zu TOP 2: Genehmigung des Protokolls vom 21.08.2018 
 
Es gibt keine Änderungsvorschläge zum Protokoll vom 21.08.2018. Herr Gundlach bitte um 

Abstimmung zur Genehmigung des Protokolls.  

Das Protokoll der Sitzung vom 21.08.2018 wird in seiner vorliegenden Fassung einstimmig 

genehmigt. 

 

Anteil der WiSo-Partner an der Abstimmung 

(absolut und prozentual (mind. 50%)) 
Abstimmung 

WiSo-Partner 
11 

Öffentliche Partner 
7 

dafür dagegen Enthaltung 

11 von 18 entspricht   61 % 18 0 0 

 

 

Zu TOP 3: Vorstellung, Beratung und Beschlussfassung über Projekte 

3.1 P37 Außerschulischer Lernort Hofladen Hof Reiherstieg 

Präsentation zur Vorstandssitzung vom 13.12.2018 / Folie 04 – 18 

Frau Geist stellt den Projektantrag zum Bau des Außerschulischen Lernorts & Hofladen Hof Reiherstieg 

vor. Sie betont, dass schon jetzt viele Kooperationen mit umliegenden Schulen und Kindergärten 

bestehen und mit dem Außerschulischen Lernort noch mehr Kindern die Landwirtschaft und 

Lebensmittelproduktion nähergebracht werden sollen. 
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Für die Bewertung und Beschlussfassung des Projektantrages verlässt Frau Geist die Sitzung.  

Frau Zeis stellt anhand der allgemeinen und der kernthemenbezogenen Qualitätskriterien die 

Empfehlung für die Projektbewertung des RM vor. Es wird diskutiert, ob noch ein weiterer Punkt bei 

den allgemeinen Kriterien für den Bereich Minderung des Klimawandels vergeben werden kann. Da 

aber nichts gemindert werden kann, was vorher noch nicht vorhanden war, wird auf diesen Punkt 

verzichtet.  

Frau Hellman merkt an, dass in der Vergangenheit darüber diskutiert wurde, dass auch die Ortsteile 

von Henstedt-Ulzburg nicht in die Maske der Dörfer < 10.000 Einwohner fallen. Aus diesem Grund 

vergibt der Vorstand im Kernthema „Lebendiges Dorf für Jung und Alt“ keine Punkte. 

Nach der Diskussion bittet Herr Gundlach um Beschluss. 

 

Der Vorstand bewertet das Projekt mit 15 Punkten und stimmt dem Antrag sowie der Kofinanzierung 

einstimmig zu. 

Abstimmungsergebnis: einstimmig. Eine Befangenheit seitens des Vorstandes und des 

Regionalmanagements bestand nicht. 

Anteil der WiSo-Partner an der Abstimmung 

(absolut und prozentual (mind. 50%)) 
Abstimmung 

WiSo-Partner 
10 

Öffentliche Partner 
7 

dafür dagegen Enthaltung 

10 von 17 entspricht 58,8 % 17 0 0 

 

 

 

3.2 P44 Sportlaufbahn Bargfeld-Stegen 

Präsentation zur Vorstandssitzung vom 13.12.2018 / Folie 19 - 31 

Herr Bärwald stellt den Projektantrag zur Ertüchtigung der Sportlaufbahn Bargfeld-Stegen vor. Er 

erklärt, dass es sich bei der Ertüchtigung nicht um eine Sanierung, sondern um eine Verlängerung und 

Grunderneuerung auf eine 75 m Laufbahn handelt. Das Grundstück, auf dem sich die Laufbahn 

befindet gehört dem Schulverband, weswegen dieser auch als Projektträger auftritt. Unabhängig 

davon sei die Laufbahn aber zu jeder Zeit von Jederfrau und Jedermann frei zugänglich und nutzbar. 

Für die Bewertung und Beschlussfassung des Projektantrages verlassen Herr Bärwald und Herr 

Gundlach die Sitzung.  

Frau Zeis stellt anhand der allgemeinen und der kernthemenbezogenen Qualitätskriterien die 

Empfehlung für die Projektbewertung des RM vor. Der Vorstand ergänzt einen Punkt für eine 

generationsübergreifende Zielgruppe. 

Nach der Diskussion bittet Herr Schütt um Beschluss. 
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Der Vorstand bewertet das Projekt mit 17 Punkten und stimmt dem Antrag einstimmig zu. 

Abstimmungsergebnis: einstimmig. Eine Befangenheit seitens des Vorstandes und des 

Regionalmanagements bestand nicht. 

Anteil der WiSo-Partner an der Abstimmung 

(absolut und prozentual (mind. 50%)) 
Abstimmung 

WiSo-Partner 
10 

Öffentliche Partner 
6 

dafür dagegen Enthaltung 

10 von 16 entspricht 62,5 % 16 0 0 

 

 

3.3 P45 Lindenreihe im Ehrenhof Herrenhaus Borstel 

Präsentation zur Vorstandssitzung vom 13.12.2018 / Folie 32 – 46 

Herr Bärwald stellt stellvertretend für das Forschungszentrum Borstel den Projektantrag zur 

Neupflanzung der Lindenreihe im Ehrenhof Herrenhaus Borstel vor. Um den wichtigen historischen 

Charakter der Parkanlage beizubehalten sollen robuste Linden im barocken Kastenschnitt 

neugepflanzt werden. 

Für die Bewertung und Beschlussfassung des Projektantrages verlassen Herr Bärwald und Herr 

Brunkhorst die Sitzung.  

Frau Zeis stellt anhand der allgemeinen und der kernthemenbezogenen Qualitätskriterien die 

Empfehlung für die Projektbewertung des RM vor. 

Nach der Diskussion bittet Herr Gundlach um Beschluss. 

 

Der Vorstand bewertet das Projekt mit 14 Punkten und stimmt dem Antrag einstimmig zu. 

Abstimmungsergebnis: einstimmig. Eine Befangenheit seitens des Vorstandes und des 

Regionalmanagements bestand nicht. 

Anteil der WiSo-Partner an der Abstimmung 

(absolut und prozentual (mind. 50%)) 
Abstimmung 

WiSo-Partner 
10 

Öffentliche Partner 
6 

dafür dagegen Enthaltung 

10 von 16 entspricht 62,5 % 15 0 1 
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Zusammenfassend ergibt sich für die Sitzung des Vorstandes am 13.12.2018 folgende Rankingliste: 

Projekt Schwerpunkt Kernthema 
Erreichte 
Punktzahl 

Ranking 

P44 Sportlaufbahn 
Bargfeld-Stegen 

Daseinsvorsorge 
Lebendiges Dorf für 

Jung und Alt 
17 1. 

P37 Außerschulischer 
Lernort Hofladen Hof 

Reiherstieg  
Bildung 

Entwicklung und 
Vernetzung einer 

Bildungslandschaft 
15 2. 

P45 Lindenreihe im 
Ehrenhof Herrenhaus 

Borstel 
Daseinsvorsorge Innenentwicklung 14 3. 

 

 

Zu TOP 4:  Mitteilungen des Vorsitzenden und der Geschäftsstelle 

Präsentation zur Vorstandssitzung vom 13.12.2018 / Folien 48 -51 

Herr Gundlach berichtet über die Sitzungen des Jahres 2018 und seine wahrgenommenen Termine für 

die AktivRegion der letzten Zeit. Außerdem teilt er mit, dass der Beirat der AktivRegion Alsterland am 

04.12.2018 das Projekt P40 Inklusionsplan Stadt Ahrensburg bewilligt hat, das Projekt P41 

Bevölkerungs-, Haushalts- und Wohnungsprognose Stadt Ahrensburg jedoch nicht bewilligt hat. 

 

Präsentation zur Vorstandssitzung vom 13.12.2018 / Folien 52 - 59 

Frau Zeis berichtet von der erfolgreich durchgeführten 10-Jahres Feier, die im September mit 

Prominenz und guter Resonanz durchgeführt wurde.  

Sie teilt mit, dass eine Fristverlängerung von P14 Wanderwege im Alsterland genehmigt wurde und 

berichtet von der ersten Projektwoche des P23 Jugend gestaltet nachhaltige Zukunft in Großhansdorf. 

Anschließend gibt Sie einen Überblick über die Zieltabelle der AktivRegion und den aktuellen 

Kontostand. Des Weiteren berichtet Frau Zeis von den geförderten Jugend- und EU-

Partnerschaftsfondsprojekten aus dem Jahr 2018. 

 

Zu TOP 5: Nachlese Workshop/ Neue Arbeitskreise 

Präsentation zur Vorstandssitzung vom 13.12.2018 / Folien 60 - 67 

Frau Zeis stellt die Ergebnisse des Strategie-Workshops am 10.11.2018 auf Gut Wulfsdorf vor, an dem 

15 Vorstandsmitglieder teilgenommen haben. 

Ein Ergebnis des Workshops war, dass zukünftig mehr Öffentlichkeitsarbeit gemacht werden soll. 

Damit dies auch den Vorstandsmitgliedern besser ermöglicht werden kann, hat das 

Regionalmanagement eine Übersicht aller vorhandenen Werbeartikel sowie der Materialien wie 

beispielsweise Projektdatenblätter erstellt. Diese Zusammenstellung kann beim Regionalmanagement 

angefordert werden. 
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Zu TOP 6: Verschiedenes 

Präsentation zur Vorstandssitzung vom 13.12.2018 / Folien 68 - 76 

Frau Zeis verweist auf das landesweite Projekt „Dörpsmobil SH“, dass auch im Jahr 2019 weitergeführt 

wird.  

Frau Zeis informiert, dass erste AG-Sitzungen des AktivRegionen Netzwerks SH geplant sind. 

Arbeitstitel „Wie können AktivRegionen besser werden (2021+)?“. Auch unter der Federführung des 

MILI gibt es bereits eine LEADER-AG zur Vorbereitung auf die nächste EU-Förderperiode.  

Frau Zeis verweist auf das Strategiepapier „Ländliche Entwicklung 2030“ der Akademie für die 

Ländlichen Räume Schleswig-Holsteins e. V. (Link auf der Homepage der ALR-SH). 

Aus dem Ministerium gibt es erste Informationen zur Einführung eines Regionalbudget aus dem GAK-

Budget ab 2019. Zurzeit gibt es aber noch keine verbindlichen Richtlinien. 

 

Frau Zeis gibt die nächsten Sitzungstermine bekannt und stellt einige weitere Termine für das Jahr 

2019 vor. 

 

Herr Gundlach beendet die Vorstandssitzung um 20:05 Uhr und lädt zum gemeinsamen Adventsessen 

ein. 

 
Bernd Gundlach 
Vorsitzender AktivRegion Alsterland 
 
gez. Sonnele Kolbrink, Regionalmanagement, für das Protokoll 


